
TC Schönaich 
Protokoll zur ordentlichen Mitgliederversammlung am 22.03.2018  

 
 

Ort:   Clubhaus TC Schönaich 
Zeit:   19.30 – 22.30 Uhr 
 
Anwesend: Rainer Mack (Versammlungsleiter), Reinhard Kübler, Günter 

Ender, Stefan Weigeldt, Veronika Kaupp, Claudia Olbert, Anita 
Feuersänger (Protokollführer)  
u. beiliegende Mitgliederliste 

 
Tagesordnung, wie bei Einberufung mitgeteilt 
 

1. Bericht des Vorstandes 
2. Jahresrechnung 2017 
    a. Haushalt allgemein 
    b. Haushalt Tennishalle 
3. Bericht Kassenprüfer 
4. Entlastung des Vorstandes 
5. Jahresetat 2018 
6. Neuwahlen 
    - Schriftführer 
    - Hüttchenwart 
    - 2. Kassenprüfer  
7. Sonstiges 

 
Zur Mitgliederversammlung wurde satzungsgemäß eingeladen. Es waren 38 
Mitglieder anwesend, damit war die Versammlung beschlussfähig. 
 

1. Bericht des Vorstandes 
 
Nach der Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Gedenken an 
die verstorbenen Mitglieder beginnt der 1. Vorsitzende mit seinem Bericht: 
Aus dem Inhalt: 
- Dank an alle Beteiligten, die zu Highlights beigetragen haben, wie: 
Hüttengaudi, Winterbrunch, Spare Ribs grillen, … 
- es gab viele Aktionen um das Thema Mitgliederwerbung. Um diese 
nachhaltiger zu gestalten, hat der Vorstand 2 Hobbybeauftragte gesucht und 
gefunden: Peter Schneiderhan und Patrick Dellinger.  
Die Mitglieder werden gebeten, die beiden zu unterstützen. 
- Claudia Olbert hat neue Terrassenstühle besorgt 
- Rainer Mack heißt die neuen Mitglieder besonders willkommen 
- Ermunterung zur Bewirtung 
- Dank an Lucas für sein Engagement 
 



Bericht des 2. Vorsitzenden: 
- Das Jahr 2017 begann holprig, durch Probleme mit Tank und Heizung in der 
Halle, wurde dann gut gelöst, auch dank Platzwart Kurt Eckhart. 
- Durch späten Frost war es schwierig, die Plätze rechtzeitig spielbereit zu 
halten. Dank des Technik-Teams (Jochen Kuppinger, Jochen Braun, Werner 
Pfitzer, Johannes Binder) wurde es geschafft. 
- Mit erheblichem Aufwand wurden zwei Flutlichtmasten getauscht. Dank an 
Ricki und Firma Rebmann. Jetzt haben wieder alle Pfosten 4 Jahre TÜV 
- Von Vereinsmitgliedern wurden 180 Arbeitsstunden abgeleistet. 
Dank auch an die einzelnen Mitglieder, die immer wieder unaufgefordert tätig 
werden. 
- In der Halle wurden neue Spender für Seife, Handtuch und Toilettenpapier 
installiert. 
- Immer noch gibt es Probleme mit dem Hallendach, eine Seite ist jetzt 
deutlich besser, bei der andern wird noch mal nachgearbeitet werden müssen. 
- Die Geruchsbelästigung in den Duschen wurde untersucht. Anscheinend 
fehlt ein Geruchsverschluss. Annette und Hardy sind dran. 
- Im Februar wurde bereits mit dem Herrichten der Außenanlagen begonnen. 
- Vor der Sommersaison wird es 2 Arbeitseinsätze geben: Samstag, 7. Und 
21. April, jeweils von 9 bis 14 Uhr. 
- Am Clubhaus sind die Nordwände feucht. Zur Sanierung müssen 
Plattenbelag entfernt und dann abgedichtet werden. Bitte um Mithilfe. 
- Hardy weist noch mal daraufhin, die Plätze im Sommer genügend zu 
wässern  
- Ein besonderer Dank geht an den Platzwart, der immer wieder mit neuen, 
kreativen Ideen die Arbeit erleichtert. 

 
 

Bericht des Sportwarts 
- Stefan Weigeldt zeigte sich enttäuscht über die schwache Beteiligung an 
Clubmeisterschaften, trotz der ansonsten vielen Mannschaftsspieler. 
- Auch bei den hochwertigen Spielen der Waldenbuch Open auf unseren 
Plätzen wünscht er sich mehr Zuschauer. 
- Selbst ein LK-Turnier auszurichten, hält er aus mehreren Gründen für nicht 
sinnvoll und machbar. 
- Der Aufstieg der Damen 40/1 in die Württembergliga überstrahlte die 
ansonsten mäßigen Ergebnisse der übrigen Mannschaften.  
- Die Altersstruktur verschiebt sich immer mehr nach oben. Es werden diesmal 
aber trotzdem wieder eine Herrenmannschaft und zwei Damenmannschaften 
gemeldet. Weiter Herren 40, Herren 50/1 + 50/2, Herren 60/1 + 60/2, Herren 
70. Damen 40/1 + 40/2, Damen 50. 
- Erfreulich: Wir haben eine Spielerin, die in ihrer Altersstufe auf Platz 41 der 
deutschen Rangliste steht: Steffi Jäger-Reinauer 



Bericht der Jugendwartinnen 
Der 1. Vorsitzende betonte die Wichtigkeit dieser Arbeit, weil sie den ‚Schatz 
unseres Vereins‘ verwalten. Die Jugend ist für unseren Verein die Zukunft. 
 
- Der Bericht der Jugendwartinnen liegt dem Originalprotokoll bei und 

wurde an alle Anwesenden verteilt. 
 
 
Punkt 2 + 5 
 
Bericht des Kassenwarts: 
Günter Ender stellte die Ergebnisse für 2017 und die Pläne für 2018 vor.  
Die Vorlagen 1-6 liegen dem Originalprotokoll bei und wurden an die Mitglieder 
verteilt. Auch die Entwicklung der Mitgliederzahlen wurde vorgestellt. (S. Anlage) 
 
3./4. Bericht der Kassenprüfer/ Entlastung des Vorstandes 
 
Die Kassenprüfer Monika Langenberg und Bernhard Wagner haben alle Kassen 
geprüft und keine Beanstandungen gehabt. Bernhard bestätigte, dass die 
Buchhaltung in einem tadellosen Zustand ist und empfahl die Entlastung des 
Vorstandes. 
Peter Schneiderhan übernahm die Abstimmung zur Entlastung des Vorstandes. Die 
Mitgliederversammlung entlastete den gesamten Vorstand einstimmig. 

 
 
Punkt 6 der Tagesordnung: 
 
Neuwahlen 
 

- Pressewart/Schriftführerin 
Anita Feuersänger wurde einstimmig wiedergewählt. 

- Hüttchenwart 
Veronika Kaupp wurde einstimmig wiedergewählt. 

- 2. Kassenprüfer 
Monika Langenberg tritt nicht mehr an. Petra Brunner wurde einstimmig zur 
neuen 2. Kassenprüferin gewählt 

 
 
7. Sonstiges: 
 

- Der 1. Vorsitzende stellte noch einmal den Beschluss zur zukünftigen 
Gästebewirtung der Mannschaften vor:  

1. An jedem Spieltag ist eine Mannschaft für die Organisation des Essens, der 
Thekenbewirtschaftung und die korrekte Abrechnung zuständig 

2. Ob gekocht oder gekauft wird, entscheiden die Organisatoren 
3. Die Preisobergrenze pro Essen liegt bei 10 € 
4. Die Theke muss durchgängig besetzt sein 



5. Sobald die Spielpläne vorliegen, werden die zuständigen Mannschaften pro 
Spieltag eingeteilt 

Es gab eine längere Diskussion darüber, ob die Mannschaften auch außerhalb 
unserer Anlage bewirtet werden können. 
Wir einigen uns darauf, dass wenn die Spieltage feststehen, Stefan und 
Rainer dies mit den Mannschaftsführern noch mal diskutieren und festlegen. 

- Wir beschließen, dass für die Vermietung des Clubheims zukünftig eine 
Kaution zu bezahlen ist. 

- Die Sanitäranlagen in der Halle werden untersucht und repariert.  

 
 
 
23.03.18    FdR Anita Feuersänger 


